
 
COMUNE DI CARRARA 

Decorato di Medaglia d’Oro al Merito Civile 
Commissione consiliare 2a “Bilancio e Risorse Economico-finanziarie, Servizi pubblici locali, Trasporto pubblico 
locale e società partecipate, Patrimonio e demanio, Personale e organizzazione, partecipazione e trasparenza, 
Servizi Demografici” 
 

Verbale del 05/12/2017II 

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 05/12/2017 – ore 14.30-15:15 
 
O.D.G.: 

1. Approvazioni verbali sedute precedenti; 
2. Analisi bilancio 2016 Azienda speciale “Regina Elena”; 
3. Varie ed eventuali; 

 
Sono presenti i consiglieri: Del Nero Daniele, Spattini Nives, Bassani Cesare, Guadagni Gabriele, 
Paita Marzia Gemma, Giuseppina Andreazzoli, Cristiano Bottici in sostituzione di Crudeli Roberta e 
Andrea Vannucci.  
E’ assente la consigliera Roberta Crudeli; 
Partecipano l’assessore Matteo Martinelli, il C.d.a. dell’azienda speciale “Regina Elena”: Lancioni 
Mauro, Profili Giuseppe Simone e Barilli Natasha. 
 
Presiede il consigliere Del Nero Daniele e svolge le funzioni di segretario verbalizzante Anna 
Musetti 
 
Il Presidente dichiara aperta e regolarmente costituita la seduta e inizia la seduta dicendo che si 
ritorna a parlare dell’azienda speciale e presenta alla commissione i nuovi membri del Cda. 
Il consigliere Martinelli osserva che un primo bilancio della nuova gestione potrà farsi solo a partire 
dal 2018. 
Il presidente Del Nero ricorda che ad agosto si era parlato, in commissione, del bilancio consuntivo 
2016 dell’azienda speciale e la commissione si era già espressa favorevolmente. Aggiunge che il 
bilancio andrà in consiglio prossimamente e che non appena gli uffici avranno elaborato il testo 
della deliberà si provvederà a trasmetterla ai consiglieri. 
Il presidente Profili prende la parola e dice che hanno iniziato con l’ascoltare il direttore, rilevare le 
criticità ed impostare il lavoro. Dal punto di vista strategico: 

1. il primo problema riguarda le quote sanitarie in calo. E’ stata fatta una programmazione 
zonale con il comune di Massa e di Montignoso per avere più voce in Regione Toscana ed 
è stato fatto fronte comune con gli altri sindaci. 

2. Doppia autorizzazione posti letto. La struttura ne conterebbe circa 95/100 ma 
l’autorizzazione è per 80. Siccome la legge non può essere cambiata sono stati predisposti 
dei progetti sperimentali per trovare delle soluzioni. La struttura se sfruttata al massimo 
delle sue potenzialità permette di realizzare maggiori ricavi; 

3. Questione relativa alla struttura di Fossone. Sono stati chiesti altri 3 anni per ultimarla ma 
trascorsi i tre anni non sono più disposti più ad aspettare, deve essere tutto pronto. 

Per quanto riguarda le problematiche interne non sono più disposti ad avallare nulla cioè situazioni 
che potrebbero presentare un rischio potenziale. Tutto deve essere incontestabile anche se il 
compito non è facile in quanto i riferimenti normativi e regolamentari non sono ne chiari ne 
semplici. 
Per quanto riguarda il personale a tempo determinato è stato chiesto ad Apuafarma se avevano 
graduatorie pronte ma l’azienda ha risposto negativamente pertanto sono state fatte graduatorie 
che non esistevano. Sono state fatte anche per figure che attualmente non servono. Secondo lui 
dovrebbero esistere graduatorie in comune con Apuafarma. Per quanto riguarda la gestione degli 
appalti la cooperativa si è dimostrata disponibile e collaborativa; sono state trovate soluzioni 
condivise. 
Il presidente Profili dice che  possono esserci problemi ma si stanno muovendo per risolverli. 
Bisogna garantire un clima tranquillo e sereno. Al centro di tutto ci devono essere gli utenti che 
sono persone che già soffrono ai quali non vanno arrecate ulteriori sofferenze. Hanno fatto incontri 
con dipendenti, sindacati, utenti e sono emerse criticità. Si tratta di un centro che è un eccellenza e 
tale va mantenuto. 
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Il consigliere Vannucci e la consigliera Andreazzoli chiedono quali sono queste criticità di cui 
parlano. 
Il presidente Profili spiega che quando due aziende lavorano assieme il rischio di interposizione è 
potenziale  ma nel caso dell’azienda speciale non esiste. Tra i dipendenti c’è un clima teso, sono 
state fatte promesse che poi non sono state mantenute: nel piano triennale erano state 
programmate determinate cose che poi non è stato possibile realizzare 
Il consigliere Vannucci fa notare che c’è differenza tra aspettativa e promessa. 
Il presidente Profili spiega che era stato detto che sarebbero entrate e invece non è stato possibile. 
Il consigliere Vannucci chiede se si tratta di un problema di gestione del personale per una 
piattaforma che va ricostruita. 
Il presidente Profili risponde di si 
Il consigliere Lancioni fa presente che l’incontro con i sindacati è stato fatto per parlare di 28 
dipendenti che si occupano di 38 ospiti.  
Il presidente profili dice che stanno cercando contributi per apportare migliorie in modo che le due 
strutture siano uguali. Gli ospiti e i familiari sono sempre sorridenti, si respira un clima positivo 
Il consigliere Vannucci chiede quali sarebbero le conseguenze se si verificasse interposizione e 
chiede se non sarebbe meglio che fosse gestito da una sola struttura 
Il presidente Profili dice che al momento è difficile fare valutazioni dal punto di vista economico. Si 
tratta di utenti che necessitano una costanza di rapporti una grossa rotazione del personale non 
sarebbe positiva anche se farebbe risparmiare. La cooperativa sta dando una grossa mano 
Il presidente del Nero chiede notizie sulle quote 
Il presidente Profili risponde che per la costa passeranno da 80 a 230/240 e che poi andranno 
distribuite tra Carrara, Massa e Montignoso sicuramente a Carrara toccherà la fetta più grossa. 
Conclude dicendo che con Apuafarma stanno cercando di fare sinergie e sfruttarle 
Non essendoci ulteriori richieste di intervento, il presidente Del Nero alle ore 15:15 dichiara chiusa 
la seduta. 
 
La segretaria verbalizzante 
    F.to Anna Musetti 

Il presidente della 2^ commissione 
F.to Daniele Del Nero 


